
 

Ersatzpflanzungen für die im Park des ehemaligen 

Krankenhauses Gersthof gefällten Bäume 

Berichterstatterin: Klubobfrau BR Anita MIKULASEK 

Die BezirksrätInnen der FPÖ Hernals stellen in der Sitzung der 
Bezirksvertretung am 24. Mai 2023 gemäß § 24 GO-BV folgenden 

ANTRAG 

Antragstext: 

Die zuständigen Stellen der MA 42 werden ersucht, eine Standortliste jener 
240 in Hernals zu pflanzenden Ersatzbäume bzw. der geplanten Standorte zu 
veröffentlichen, die aufgrund der Baumfällungen im Park des ehemaligen 
Krankenhauses Gersthof gesetzlich vorgeschrieben sind. Diese Standortliste 
soll laufend erweitert und in Folge auch die Standorte der tatsächlich 
vorgenommenen Ersatzpflanzungen veröffentlicht werden. 

Begründung: 

Entsprechend dem Bescheid des Magistrats der Stadt Wien kann die Mehrzahl 
der entsprechend der Gesetzeslage zwingend vorzuschreibenden 
Ersatzpflanzungen (insgesamt 300 Bäume) nicht auf dem Gelände erfolgen. 
Durch die Vorschreibung einer Ausgleichsabgabe ist die gesetzliche 
Verpflichtung zur Vornahme der Ersatzpflanzungen an die Gemeinde Wien 
übergegangen. Entsprechend der Rechtslage ist nun diese verpflichtet, 240 
neue Bäume zu pflanzen. Diese sind in erster Linie auf öffentlichem Gut - oder 
auf im Eigentum einer Gebietskörperschaft befindlichen Liegenschaft - in 
einem Umkreis von höchstens 300 m vom Standort der entfernten Bäume 
durchzuführen. Falls das nicht möglich wäre, sind die gesetzlich 
vorgeschriebenen Ersatzpflanzungen (möglichst) in verbautem Gebiet in 
demselben Bezirk vorzunehmen. Bisher gibt es keine Information der 
Öffentlichkeit darüber, wo die 240 neuen Bäume im Bezirk gepflanzt werden 
sollen. Vielmehr wurde in letzter Zeit vermehrt öffentlich diskutiert, 
inwieweit die Gemeinde Wien ihren gesetzlichen Verpflichtungen zur 
Vornahme der Ersatzpflanzungen nach § 6 Abs. 6 Wiener Baumschutzgesetz 
tatsächlich nachgekommen ist. Öffentlich zugängliche Informationen 



 
bezüglich bisher vorgenommener Ersatzpflanzungen liegen leider keine vor. 
Die Veröffentlichung der geplanten und tatsächlich vorgenommenen 
Ersatzpflanzungen soll zu mehr Transparenz in Angelegenheiten des 
Baumschutzes und zum Erhalt des Grünraumes im Bezirk Hernals beitragen. 

Für die Fraktion der FPÖ Hernals 

 

Anita MIKULASEK 

Klubvorsitzende 
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